



2024年 新春座談会

# 燕市子育て座談会



市長 あけましておめでとう  
ございます。今年の座談会  
は「子育て家族」をテーマに  
お集まりいただきました。現  
在、子育て真っ最中の皆さん  
から、リアルな声をお聞か  
せたいと思います。

## 皆さんはなぜ燕市に？

市長 市外出身の人も多いよ  
うですが、燕市に住むことに  
決めた理由は何でしょうか？  
石塚 元々は東京に住んでい  
ましたが、燕市内の企業で働  
きたいと思いついて移住を考  
えました。市が行っている移  
住ツアーに参加した際、子ど  
もたちも燕市の環境を気に入  
ってくれて、「ここなら引っ越

してもいい」と言ってくれた  
ので大きな不安を抱えること  
なく移住ができました。  
鶴巻 私たち夫婦も市外の出  
身です。2人の実家との距離  
や通勤などを考え、燕市に住  
み始めたことがきっかけで  
す。その後、子どもたちも生  
まれ、あっという間に燕在住  
10年以上となりました。  
吉原 以前は市外で夫と暮ら  
していましたが、子どもが産  
まれたのを機に、私の地元で  
ある燕市に戻りました。自分  
が生まれ育った地域という安  
心感もありますし、何より、  
燕市で子育てをしていた友人  
たちが、「子育てしやすいま  
ちだよ」と口を揃えて話して  
いたことも決め手になりました  
ね。

## 燕市の何がいい？

市長 では、実際に燕市で生  
活や子育てをしてみているか  
がどうですか？

石塚 食べ物や本物においし  
いですね。新鮮でおいしいも  
のが、こんなに手頃な値段で  
買えることにいつも驚いてい  
ます。市内には広い公園が多  
く、子どもたちも思いっきり

身体を動かしたり、自然と触  
れ合いながら、ストレスなく  
生活ができています。この環  
境が合っているのでしょうか。  
燕市に比べてから子どものアト  
ピーや蕁麻疹の症状が軽くな  
りました。  
鶴巻 子育ての面では、保育  
園の先生も優しく見守ってく  
れますし、娘も小学校での毎  
日が楽しいようです。習い事  
の体操も始めたばかりです  
が、意欲的に頑張っています  
。生活面でも、近くに大型  
スーパーやドラッグストアが  
あり、とても便利です。  
吉原 自然が身近にありなが  
ら、電車・新幹線・高速道路  
と交通手段も充実しているの  
がいいですね。将来的に子  
どもの通学にも関わってきま  
すし、その他にも市の循環バ  
スに乗って、100円で移動  
できることも魅力的ですよ。



今年の新春座談会のテーマは「子育て家族」。  
市内在住の3家族にお集まりいただき、燕市での  
子育てについてお話を伺いました。



参加家族の紹介

### いしづか 石塚さんファミリー

家族構成：夫婦・子（12歳、9歳、5歳、0歳）  
出身：東京都（家族で移住）  
燕在住：3年



### つるまき 鶴巻さんファミリー

家族構成：夫婦・子（7歳、2歳）  
出身：夫（三条市）、妻（新潟市）  
燕在住：11年



### よしはら 吉原さんファミリー

家族構成：夫婦・子（2歳）  
出身：夫（新潟市）、妻（燕市）  
燕在住：2年



まだまだありました！  
座談会のウラ話

①全天候型子ども遊戯施設（仮称）

“完成が待ち遠しい”と話題に挙がったのは、令和6年度末にオープン予定の「全天候型子ども遊戯施設（仮称）」。



施設の紹介や動画はこちら



②つばめっ子かるた

「みんなこれ知ってる？」と市長が手にした“つばめっ子かるた”。どの絵札を選んで読み句をすらすら答える子どもたちの記憶力の良さに会場は大盛り上がりでした。



“つばめっ子かるた”とは  
燕市の歴史や文化を楽しく知ることのできるかるたです。  
2月には毎年恒例の「つばめっ子かるた大会」も開催されます。

**これからの燕市に望むこと**  
市長 最後に、今後の燕市に望むことなどはありますか？  
石塚 もう少し医療機関が充実するといいなあと。受診したい診療科目が少なかったり、なかったりすると、遠方まで通院しないとけないこととがあり、それが解消されると助かりますね。  
鶴巻 子どもたちの成長の中で、たくさんのお選択肢が選べるとういことです。興味や関心のあることにチャレンジでき

る環境が整っていたり、何か困った時の相談先が充実していればとても心強いです。  
吉原 子どもたちがよく学べて、安心して過ごせるまちであってほしいですね。あとは、社会の進化に取り残されない、常に成長し続けるまちであることに期待します。  
市長 貴重なご意見をありがとうございます。市内外の皆さんから「子育てするなら燕市で」と思っていたらいいですね。今後、取り組みを進めてまいります。本日はありがとうございました。

「燕市 婚活×妊活×子育て まるごと応援 Web」  
では、ライフシーンに合わせた子育て情報を発信中



**燕のおすすめスポット**  
市長 皆さん、家族で出かける時はどこに行きますか？ おすすめのスポットがあれば教えてください。  
石塚 交通公園のゴーカートですね。コースも長いし、大人も子どもも楽しめるので満足です。友人家族が遊びに来る時は、いつもおすすめしています。  
鶴巻 吉田ふれあい広場のバーベキュー場はよく使っていますよ。大勢でも広々と利用できるのに気に入っています。ゴルフデンウィークなどでも比較的空いていて、穴場のスポットですよ。  
市長 吉田ふれあい広場にもゴーカートがあるから、お子さんたちも遊べていいです

ね。あとバーベキューと言えば、SORAIRO 国上でもできるんですが、SORAIRO 国上でもできていますが、名物の「もも太郎ソフトクリーム」は食べに行きましたよ。とてもおいしくて子どもたちも大喜びでした。  
吉原 SORAIRO 国上で言うと、てまりの湯も良いですね。施設も充実している上に、何と言っても値段が安い！このコストパフォーマンスの良さは県内探してもなかなかないですよ。  
市長 おすすめスポットがたくさんありますね。来年度には「全天候型子ども遊戯施設（仮称）」もオープン予定です。ぜひ、家族揃って遊びに行ってみてください。

**この制度が役立ちました！**  
市長 子育て制度など実際に使った役立ったものなどはありますか？  
石塚 移住後に出産した一番下の子の時は、妊産婦の医療費助成を利用しました。入院・通院に関わらず全額助成なのはとても助かりました。  
吉原 「つばめ子育て応援カード」はよく利用しています。市内の多くの店舗で利用できる物なので、毎週使っています！  
鶴巻 子育てアプリは夫婦揃って利用しています。案内を見落とすことなく管理ができるので便利です。あとは、保育園の送り迎えの登録もスマホできて、とても役立っています。共働きでも「今、迎えに行ったんだ」と分かるので安心できますよ。

つばめ子育て応援カード  
見本

つばめ子育て応援カード

「燕市子育てアプリはぐはぐ」。詳細は二次元コードから



📷 休日のお出かけフォト

📷 吉原さん



吉田ふれあい広場

公園ごとに違った特徴が！お気に入りの遊具で遊ぼう。



JR 吉田駅

最近、ハマっている電車を見に駅や踏切へ。

📷 鶴巻さん



SORAIRO 国上

ピンク色が目を引く名物「もも太郎ソフトクリーム」と。



吉田ふれあい広場

家族でピクニック。広々とした公園で食べるご飯は格別！

📷 石塚さん



交通公園 広場

天気の良い日は、広い公園で思いっきり身体を動かします。



交通公園 ゴーカート

交通公園のゴーカート。迫力満点、自然と笑顔に。